



"México pierde a una gran mujer": políticos de todos los partidos se despiden de Ifigenia Martínez

Mediante sus redes sociales y entrevistas se despidieron de la militante de Morena, quien entregó la banda presidencial a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum.



Ifigenia Martínez recibió el Premio Nacional de la Mujer en 2011. | Fototeca Milenio

Redacción, Azucena Rangel y Hernán Cortés



Ciudad de México / 05.10.2024 23:12:00

Tras la muerte de **Ifigenia Martínez** Hernández, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diversos personajes políticos y simpatizantes del movimiento Morena emitieron un mensaje de despedida y reconocimiento.

Mediante sus redes sociales y entrevistas se despidieron de la militante de Morena, quien entregó la banda presidencial a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum.



Militantes y simpatizantes se despiden de Ifigenia Martínez

Claudia Sheinbaum

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, lamentó la muerte de Ifigenia Martínez, quien mediante su cuenta de X compartió un mensaje, junto con un mensaje.

"El 2 de junio voté por Ifigenia Martínez, una mujer consecuente y de convicciones. El 1 de octubre recibí la banda presidencial de sus manos. Hoy nos dejó. Le envió a su familia, compañeras y amigas todo mi cariño y solidaridad. Hasta siempre querida maestra Ifigenia", compartió.





Diputados del PRI

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados para la LXVI Legislatura lamentó la muerte de Ifigenia Martínez, así lo dieron a conocer en su cuenta de X.

"Cerramos este día con la triste noticia de la partida de la maestra Ifigenia Martínez, mujer que toda su vida trabajó por amor a la Patria. Nos unimos a la pena de familiares, compañeros de partido y amigos. Descanse en paz".



Diputadas y Diputados Federales PRI

@GPPRIDiputados · [Seguir](#)



Cerramos este día con la triste noticia de la partida de la maestra Ifigenia Martínez, mujer que toda su vida trabajó por amor a la Patria. Nos unimos a la pena de familiares, compañeros de partido y amigos. Descanse en paz.



Las Diputadas y los Diputados Federales del Grupo Parlamentario del PRI de la LXVI Legislatura expresamos nuestro más sentido pésame, por el sensible fallecimiento de

**Ifigenia
Martínez**

Presidenta de la Mesa Directiva
en la Cámara de Diputados

Nos unimos a la pena de sus familiares,
amigos y compañeros de trabajo.

DESCANSE EN PAZ



10:53 p. m. · 5 oct. 2024



29



Responder



Copia enlace

[Leer 2 respuestas](#)



Ricardo Monreal

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena, reconoció la trayectoria de **Ifigenia Martínez**, y aseguró que "México pierde a una gran mujer".

"Debe ser recordada como una mujer sabia, como una mujer que nunca traicionó a sus principios. Era una luchadora social. Una mujer incanzable. Quiene sla conocimos era impreionante su talento", comentó.

Respecto a un posible homenaje, Monreal dijo que tuvo comunicación con la familia de Ifigenia, y explicó que se ha planteado una propuesta de un homenaje en la Cámara de Diputados.





Martí Batres

El nuevo director del ISSSTE y ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, lamentó el fallecimiento de Ifigenia Martínez a quien recordó como una mujer de ideas económicas avanzadas, pionera en el campo académico y defensora de la autonomía universitaria.

Asimismo la reconoció como fundadora de la Corriente Democrática en 1986, dirigente de la Insurgencia Cívica en 1988, precursora y senadora de su movimiento.

"Son muchos los momentos que entregó a la lucha por la transformación de México", precisó a través de su cuenta de "X".

Asimismo el funcionario federal compartió una serie de fotografías con Ifigenia Martínez, una de ellas tomada en el monumento a la Revolución y otra en un evento de Gobierno.



Martí Batres ✓
@martibatres · [Seguir](#)



Lamento mucho el fallecimiento de la Maestra [@IfigeniaMtz](#), mujer de ideas económicas avanzadas, pionera en el campo académico, defensora de la autonomía universitaria en 1968, fundadora de la Corriente Democrática en 1986, dirigente de la Insurgencia Cívica en 1988, precursora y... [Mostrar más](#)






10:59 p. m. · 5 oct. 2024 ⓘ

♥ 1,1 mil
💬 Responder
🔗 Copia enlace

[Leer 52 respuestas](#)



Delfina Gómez

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, lamentó la muerte de Ifigenia Martínez, a quien describió como "feminista y luchadora incansable".

"Con profundo pesar y dolor, me entero del fallecimiento de mi amiga Ifigenia Martínez. Feminista y luchadora incansable de la lucha por nuestros derechos. Histórica líder de quien fue testigo de cuando las mujeres en México pudimos votar por primera vez y que pudo entregar la banda presidencial a la primera mujer Presidenta en el país. "Hoy nos deja con un hueco enorme por llenar y un legado en su lucha que seguiremos honrando. Vuela alto querida maestra, en tu ejemplo y lucha sigues viviendo. Te quedas en nuestro corazón".





Gerardo Fernández Noroña

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que Ifigenia Martínez era una mujer destacadísima del movimiento de la 4T, “es una pérdida muy importante y reitero, la vamos a echar mucho de menos. Pero, esta ya su nombre en la historia”.

En entrevista en **MILENIO TELEVISIÓN**, el senador de Morena lamentó el fallecimiento de la presidenta de la Mesa Directiva de la de Diputados.

Mencionó que cerró con su ciclo con la entrega de la Banda Presidencial a la primera mujer presidenta, Claudia Sheinbaum.

“Un reconocimiento así como a Valentín Gómez Farías, luchador liberal de toda la vida le tocó formar la Constitución del 57, después de décadas de buscar la separación de la Iglesia y el Estado, así a nuestra compañera Ifigenia Martínez le tocó, nada más y nada menos encabezar la sesión del Congreso general tomó protesta la primer mujer presidenta de la República”, añadió.



Senadores Morena

@MorenaSenadores · Seguir



Lamentamos profundamente el sensible fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Cámara de Diputados, fundadora de la izquierda en México, economista y luchadora social.

Descansa en paz, querida compañera.

Mantendremos vivo tu legado.



11:06 p. m. · 5 oct. 2024





Xóchitl Gálvez

"Gran mujer que pasará a la historia", así fue como Xóchitl Gálvez lamentó la muerte de Ifigenia Martínez, lo cual lo hizo mediante su cuenta de X.

Además envió sus condolencias a sus familiares de la presidenta de la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

"Lamento profundamente el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez. Gran mujer que pasará a la historia por su incansable lucha por la justicia social. Mis condolencias a su familia, sus amigos y sus colegas".



Xóchitl Gálvez Ruiz ✓
@XochitlGalvez · [Seguir](#)



Lamento profundamente el fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez. Gran mujer que pasará a la historia por su incansable lucha por la justicia social.

Mis condolencias a su familia, sus amigos y sus colegas.

Descanse en paz.

11:10 p. m. · 5 oct. 2024





"Se va una mujer que fue pilar en la transición": Sergio Salomón

El gobernador de Puebla, Sergio Salomón, recordó a Ifigenia Martínez como "una mujer que fue pilar en la transición", así lo compartió en su cuenta de X, en la cual publicó una fotografía de la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.



Sergio Salomón ✓

@SergioSalomonC · [Seguir](#)



Se va una mujer que fue pilar en la transición democrática de México.

Una luchadora social cuyo legado trascurre hoy y que, por gracia divina, logró verlo cristalizado.

Hace apenas unos días entregaba la Banda a la primera Presidenta de México 🇲🇪

De esas personas épicas que... [Mostrar más](#)



10:45 p. m. · 5 oct. 2024





"Hoy despedimos con gran pesar": Clara Brugada

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, compartió en sus redes sociales un mensaje para despedirse de Ifigenai Martínez, acompañado de una *selfie* junto a la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

"Hoy despedimos con gran pesar a Ifigenia Martínez, una mujer que resistió y luchó con valentía contra el autoritarismo en 1968, y que, 20 años después, se sumó a la insurgencia democrática, convirtiéndose en la primera senadora de izquierda de la Ciudad de México.

"Su vida estuvo marcada por la firmeza y el compromiso con la justicia social, dejando una huella imborrable en la lucha por los derechos y la democracia en nuestro país. Descansa en paz querida Ifigenia, tu ejemplo seguirá inspirándonos", compartieron.



Clara Brugada Molina 
 @ClaraBrugadaM · [Seguir](#)



Hoy despedimos con gran pesar a Ifigenia Martínez, una mujer que resistió y luchó con valentía contra el autoritarismo en 1968, y que, 20 años después, se sumó a la insurgencia democrática, convirtiéndose en la primera senadora de izquierda de la Ciudad de México. Su vida estuvo... [Mostrar más](#)



11:21 p. m. · 5 oct. 2024





"La vida fue justa con Ifigenia Martínez": Jorge Álvarez Máynez

El ex presidente presidencial, Jorge Álvarez Máynez dijo que "la vida fue justa con Ifigenia Martínez". Mediante su cuenta de X, el militante del Movimiento Ciudadano



Jorge Álvarez Máynez

@AlvarezMaynez · [Seguir](#)



La vida fue justa con Ifigenia Martínez.

Y eso es justo para todas. Y para todos.

PRESIDENTA 🙏

Última edición 11:20 p. m. · 5 oct. 2024



754



Responder



Copia enlace

[Leer 14 respuestas](#)



Evelyn Salgado

La gobernadora del estado de Guerrero, Evelyn Salgado, compartió un mensaje para despedirse de Ifigenia Martínez quien murió la noche de este sábado,

"Lamento profundamente el sensible fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez, presidenta de la Cámara de Diputados. Una mujer de lucha incansable y profundas convicciones, quien fue protagonista y testigo de los grandes cambios que han transformado a nuestro país.

Con mucho respeto envió mis sentidas condolencias a familiares, amigos y compañeros. Que su legado perdure siempre en la historia de México".



Evelyn Salgado Pineda ✓
 @EvelynSalgadoP · [Seguir](#)



Lamento profundamente el sensible fallecimiento de la maestra Ifigenia Martínez, presidenta de la Cámara de Diputados. Una mujer de lucha incansable y profundas convicciones, quien fue protagonista y testigo de los grandes cambios que han transformado a nuestro país.

Con mucho... [Mostrar más](#)



11:23 p. m. · 5 oct. 2024



♥ 102 [Responder](#) [Copia enlace](#)

[Leer 8 respuestas](#)



Relaciones Exteriores

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) lamentó la muerte de Ifigenia Martínez, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

"Extendemos nuestras condolencias a familiares y amistades por la pérdida irreparable de una gran diplomática y maestra universitaria".



Relaciones Exteriores

@SRE_mx · [Seguir](#)



La [@SRE_mx](#) lamenta el sensible fallecimiento de Ifigenia Martínez y Hernández, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de [@Mx_Diputados](#), y exembajadora y representante alterna de México en Nueva York ante la Organización de las Naciones Unidas.

Extendemos nuestras... [Mostrar más](#)

11:26 p. m. · 5 oct. 2024



77



Responder



Copia enlace

[Leer más en X](#)



Me sumo al reconocimiento: alcaldesa de Acapulco

Abelina López Rodríguez, alcaldesa de Acapulco, dijo "sumarse al reconocimiento" de la trayectoria de Ifigenia Martínez, esto tras dar a conocer su muerte.

En su cuenta de X, la alcaldesa compartió una esquila para despedirse de Ifigenia y externar su apoyo a sus familiares y amigos.

Abelina López Rodríguez [@AbelinaLopezR](#) · [Seguir](#)

Para quienes hemos andado el camino de las izquierdas y vimos nacer, crecer, transformarse y triunfar por la vía democrática un proyecto alternativo de nación, la maestra Ifigenia Martínez fue siempre ejemplo de lucha, decisión y rectitud. Mi cariño a su familia. Me sumo al... [Mostrar más](#)

Lamento muy profundamente el sensible fallecimiento de

Ifigenia
Martínez

Histórica Política de Izquierda y Presidenta de la Cámara de Diputados.

Envío a toda su familia, mi más sentido pésame ante este doloroso momento.

Que Dios les brinde la unión y fortaleza necesarias para salir adelante juntos.

Respetuosamente:
Abelina López Rodríguez.

ACAPULCO
SERVIDOR PÚBLICO

D.E.P.

11:15 p. m. · 5 oct. 2024

7 [Responder](#) [Copia enlace](#)

<https://www.milenio.com/politica/politicos-reaccionan-y-se-despiden-de-ifigenia-martinez>